25/10/2024

Pág: 6



Fecha:

Vpe:

## RECONOCIMIENTO A LA EXCELENCIA:

## 103 nuevos doctores y doctoras reciben la Medalla Doctoral en la Universidad de Concepción

El pasado viernes 11 de octubre se llevó a cabo, en el Teatro Universidad de reconoció a 103 graduados y graduadas que Concepción, la Ceremonia de otorgamiento de la Medalla Doctoral, correspondiente al excelencia académica al obtene periodo comprendido entre septiembre de 2023 y agosto de 2024. Este relevante evento coincidió con la conmemoración de los 50 años del Postgrado en la Universidad destacó la creciente participación de muieres, quienes superaron en de Concepción, reafirmando el compromiso de la institución con la formación de número a los hombres entre los graduados y graduadas. Además, se destacó a los 30 estudiantes capital humano avanzado. internacionales, provenientes de países como Colombia, Cuba,

reflejan el impacto global de los programas de Doctorado de la Universidad de Concepción. El Rector, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó el significativo hito que representa medio siglo de trayectoria en los programas de posgrado de la institución. "Es un día de profunda alegría y orgullo. Ver cómo nuestras doctoras y doctores alcanzan este logro tan importante, acompañados por sus familias y sus profesores guía, nos recuerda la relevancia del trabajo conjunto. Un número importante, casi un tercio de nuestros estudiantes de los programas de doctorado, provienen hoy de otras latitudes, provienen hoy de otras latitudes, lo que muestra el nivel de excelencia con el que avanzan nuestros programa. Además, esperamos que hacia fines de 2025 alcancemos los 40 programas de doctorado, ampliando la oferta desde los actuales 37, como parte de estos 50 años de desarrollo", expresó el Rector, poniendo en valor la internacionalización que ha

urante la ceremonia, se

raron esfuerzo y

el máximo grado que otorga la Universidad. En esta edición,

Venezuela, Brasil, Costa Rica, Italia, México y Perú, quienes

## TRADICIÓN ARRAIGADA

Por su parte, la vicerrectora, Dra. Paulina Rincón González, subrayó la relevancia de la ceremonia en el marco de la commemoración del medio siglo de la Escuela de Graduados, actual Dirección de Posgrado. "Estamos muy contentos, como siempre, pero especialmente en este año en que estamos commemorando los 50 años de la ex Escuela de Graduados. Hoy hemos entregado medallas doctorales a 103, doctores y doctoras y por primera vez el número de mujeres graduadas es superior al de hombres. De esos 103, hay 55 doctoras. Por lo tanto, estamos también avanzando en la

en distintos espacios universitarios, y el de la investigación y el posgrado es uno de ellos", afirmó.

Además, la vicerrectora destacó el avance en la interrectional de la contractiona d internacionalización de los programas de doctorado: "Tenemos 30 estudiantes que son extranjeros, lo que habla de la son extranjeros, lo que habla de la internacionalización de nuestros programas, elegidos por personas de distintos países para venir a formarse en investigación de frontera. Estamos muy orgullosos y satisfectos. Nos llena de alegría ver a los graduados y graduadas cerrar un ciólo para empezar otro, porque esto no es el fín, sino el inicio de un camino de investigación que continuará aportando a una sociedad mejor,

reducción de brechas de género

aportando a una sociedad mejor, más justa y más sostenible". El Director de Postgrado, Dr. Bernardo Riffo Ocares, destacó la El Director de Postgrado, Dr. Bemardo Riffo Coares, destacó la relevancia de la entrega de la medalla doctoral como una tradición insistucional arraigada en la Universidad de Concepción. Según el, este acto solemne representa un reconocimiento público a la excelencia en la investigación y formación de quienes han alcanzado el grado de doctorado, el máximo título académico que otorga una universidad. En palabras del Dr. Riffo, "es un momento de especial significado para la institución, donde se pone en valor el esfuerzo y dedicación de nuestros graduados". Respecto a la formación que los doctores y doctoras se llevan de la universidad, el Dr. Riffo destacó que, además de las competencias necesarias para realizar investigación avanzada, la institución se esfuerza por inculcar valores como la ética, el rigor académico y el amor por la ciencia. "Formamos profesionales con un profundo compromiso con



Los programas de Doctorado de la Universidad de Concepción son acreditados por la CNA



ACREDITADOS POR LA CNA

Los programas de Doctorado

de la Universidad de Concepción, reconocidos por su calidad y acreditados por la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), abarcan diversas facultades, sumando un total de 37 programas acreditados. El Decano de la Facultad de Ingenieria, Dr. Pablo Catalán Martinez, destacó la

importancia de los programas de la Facultad que lidera. "Los programas de la Facultad que lidera. "Los programas de doctorado de la Facultad de Ingeniería juega un ol crucial en el desarrollo de Chile, al estar enfocados tanto en la generación de conocimiento como en la creación de valor a través de la innovación tecnológica y la transferencia de tecnológica. En los últimos años, hemos intensificado nuestra contribución al país mediante soluciones tecnológicas que abordan problemáticas nacionales e internacionales. Además, nuestros programas fomentan la investigación orientada al descubrimiento, permitiendo a los graduados y graduadas estar a la vanguardia en áreas claves para un futuro más sostenible y tecnológicamente avanzado".

más sostenible y tecnológicamente avanzado". A su vez, el Decano de la Facultad de Humanidades y Arte, Dr. Alejandro Bancalari Molina, resaltó la trascendencia

de la Medalla Doctoral, el mayor reconocimiento que la Universidad de Concepción otorga en el ámbito del postgrado. Este año, 14 nuevos doctores y doctoras de los programas de Literatura Latinoamericana, Lingüística e Historia de la Facultad serán distinguidos con este honor. El Dr. Bancalari enfatizó que este logro refleja no solo la calidad de los programas de posterada. los programas de postgrado, sino también el prestigio de sus académicos y la solidez de la Facultad, validada por las reacreditaciones de sus programas.

Este hito es sumamente significativo, ya que no solo destaca la excelencia de nuestros programas y académicos, sino que también académicos, sino que también nos llena de orgullo al ver cómo contribuimos a la formación de investigadores e investigadores de diversos países", afirmó Bancalan. Asimismo, señaló que estudiantes provenientes de Venezuela, Colombia y Cuba han elejido la Facultad para sus estudios doctorales, lo que refuerza el desarrollo de las ciencias humanas y las artes en la región.

refuerza el desarrollo de las ciencias humanas y las artes en la región.

Entre los programas más destacados de la Universidad, en términos de graduados históricos, se encuentran el Doctorado en Ciencias con mención en Química, con 174 graduados; el Doctorado en Ciencias el Ciencias con 177 graduados; el Doctorado en Ciencias Fisicas, con 107 graduados; el Doctorado en Ciencias Físicas, con 107 graduados; el Doctorado en Ciencias Físicas, con 107 graduados; el Doctorado en Ciencias Físicas, con 107 graduados. Estos programas han sido fundamentales para el desarrollo de la investigación y la innovación en sus respectivas áreas, contribuyendo significativamente al avance científico tanto en Chile como a nivel internacional.

La matrícula actual de estudiantes de Doctorado en la Universidad de Concepción asciende a 688 estudiantes, de los cuales el 42% son mujeres y el 58% hombres, con una representación internacional de 164 estudiantes. Esta diversidad refleja el compromiso de la Universidad compromiso de la Universidad compromiso de la Universidad con la Universidad compromiso de la internacionalización y el desarrollo estratégico de sus programas de Doctorado.

desarrollo estratégico programas de Doctora